
Решения сентябрьского Пленума—в жизнь!
Претворим решения сентябрьского Пленума ЦК КПСС в 

жизнь, трудовыми достижениями встретим XXIII съезд КПСС— 
под этим девизом трудятся сегодня авиаторы Урала. На днях 
в Свердловске состоялось совещание командиров, политработ
ников и работников плановых отделов управления. Представи
тели крылатой армии Урала определили конкретные задачи по 
выполнению решений Пленума. О том, как воспринял много
тысячный коллектив Уральского управления решения партии, 
о делах и планах авиаторов, рассказывает сегодняшний номер 
газеты «Авиатор Урала».
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УЧИТЬСЯ ХОЗЯЙСТВОВАТЬ
В эти дни авиаторы Коль- 

цовского аэропорта еще и 
еще раз возвращаются в сво
ей производственной деятель
ности к решениям сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. 
Практика показывает, что каж
дое подразделение располагает 
бмьшими резервами повы- 
нЗння производительности 
труда.

Оценивая результаты рабом 
ты за последние два годэ, авиа
торы пришли к выводу, что 
рентабельная работа — по
сильное дело Для коллектива. 
Если в 1963 году подразделе
ние получило государственной 
дотации 4 миллиона рублей, 
то в 1964 году — только 2,7 
млн. рублей. Принимая социа
листическое обязательство на 
1965 год, мы определили в 
нем основную задачу; ВМЕ
СТО \ ЗАПЛАНИРОВАННОЙ 
ДОТАЦИИ ОВЕС П Е Я И Т Ь 

^ПРИБЫЛЬ.
I С этой целью командование 

и партком организовали про
ведение семинаров с активом, 
где еще раз подчеркнули, что 
главными резервами являются 
увеличение доходов и сокра
щение расходов.

Какими же путями можно 
влиять, на эти две стороны фи
нансово-хозяйственной деятель
ности подразделения? Основа 
успеха — в повышении про

изводительности труда, кото
рая возросла у нас только в 
этом году на 16 процентов. 
Один из факторов в увеличении 
доходов — более эффективное 
использование коммерческой 
грузоподъемности самолетов. 
С этой целью плановым отде
лом были разработаны показа
тели . коммерческой загрузки 
самолетов по рейсам, при ко
тором полет является рента
бельным.

А Это дало неплохие резуль- 
таты. Коммерческая загрузка 
вылетающих самолетов в 1965 
году к уровню 1964 года воз
росла на 8,8 процента, а ис
пользование пассажирских кре
сел — на 9,5 процента. В ре
зультате дополнительно от
правлено 6200 тонн груза.

Немалая работа проведена 
коллективом по использованию

второй стороны хозяйственной 
деятельности — уменьшению 
расходов по эксплуатации. 
Большая роль в этом принад
лежит летно-техническому со
ставу, который путем грамот
ной экспуатацин техники уве
личивает межремонтные ре
сурсы.

Необходимо отметить кол
лектив службы связи, где по 
сравнению с прошлым годом 
расходы сокращены на 22 
.процента. Хорошо трудится 
коллектив почтово - грузовой 
службы, возглавляемый А. И. 
Громовым. Работники этой 
службы умело применили 
предоставляемые льготы на 
грузовые перевозки и увели
чили отправку груза по сравне
нию с 1964 годом на 38 про
центов. В итоге мы справились 
с поставленной задачей — под
разделение вместо планируемо
го убытка получило прибыль.

Результаты были бы еще 
выше, если бы не отдельные 
промахи в нашей работе. Часто 
недисциплинированность от
дельных работников наносит 
материальный ущерб всему 
подразделению, снижает фи
нансовые показатели коллекти
ва. Так, по вине шофера Вла
сова был поврежден самолет 
ТУ-104. Стоимость его ремонта 
выразилась кругленькой сум
мой в 1003 рубля.

Эти и другие примеры гово
рят о том, что сейчас, как ни
когда, надо .уделять большое 
внимание воспитательной рабо
те среди личного состава. Не 
всегда и не везде мы еще 
умеем применять на практике 
передовой опыт, новейшие до
стижения. Надо, чтобы каждый 
авиаработник был бережли
вым хозяином. Этого требует 
жизнь, к этому призывают 

решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

П. ЗБЫКОВСКИИ, 
командир 

Свердловского подразделения.

Много мыслей и дум выз
вали у коммунистов нашей 
партийной организации реше
ния сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Партийные собра- 
ния, прошедшие в службах, 
показали, что коммунисты хо
рошо понимают смысл и зна
чение задач, выдвинутых пар
тией в области повышения эф
фективности производства, ро
ста производительности труда, 
ускорения технического про
гресса, использования всех 
имеющихся резервов, ©от об 
этом, о выявлении неисполь
зованных резервов, особенно 
много говорилось на собраниях, 
этому вопросу особое внима
ние уделяю^ партийный кЬми- 
тет подразделения и цеховые 
первичные организации.

СЕНТЯБРЬСК И И 
Пленум ЦК 
КПСС, разработав 

научно - обоснованные
методы хозяйственного 
руководства, определил 
роль и значение проф
союзов в решении важ
нейших вопросов, свя
занных с практическим претворе
нием в жизнь намеченных парти
ей мер по коренному улучшению 
работы предприятий.

Одной из главных является 
задача коренного улучшения ор
ганизации и руководства социа
листическим соревнованием. Мы 
обязаны прежде всего добиться 
вовлечения в соревнование всех 
категорий работающих и отны
не строить все наши коллектив
ные, индивидуальные, социали
стические обязательства на глу
боком экономическом анализе и 
расчете. Надо, чтобы соревную
щийся принимал обязательства, 
прежде всего исходя из интересов I 
достижения наибольшей рента- 
бельности работы предприятия, 
подразделения.

Каждый соревнующийся дол
жен обладать знаниями конкрет
ной экономики. Профсоюзные 
организации обязаны заботиться 
об организации экономической 
учебы всех категорий работаю
щих.

Объем работы авиации^ 
спецприменения Уральского 
управления в приведенных 
часах к самолету АН-2 за 
1959—1960 гг. в процентах к 
1958 году.

иного предприятия. Однако ис
пользовать эти возможности и 
предоставленные «Положением» 
права хозяйственных и проф
союзных организаций возможно 
лишь при изучении всеми ра
ботающими основ экономики. 
Только люди, четко представляю
щие себе такие категории, как 
цена, себестоимость, прибыль, 

основные и оборотные фонды, мо
гут правильно использовать вру
ченную им технику.

Правильно поступают в этом 
отношении руководители Челя
бинского подразделения. Коман
дование, партийный и проф
союзный комитеты, приняли ре
шение с / декабря 1965 года ор
ганизовать экономическую учебу 
кадров. Это, безусловно, в бли
жайшее время принесет большую 
пользу коллективу.

Организация экономической 
учебы кадров во всех наших под
разделениях поможет решить 
ряд важных проблем. Одной из 
них является повышение исправ
ности самолето-моторного парка. 
Нужно довести до сознания каж
дого работника, как важно

«Секрет» одного процента
В самом деле, стоит только 

внимательно проанализировать 
работу любой службы, любого 
участка нашего сложного хо
зяйства, чтобы убедиться, что 
имеется немало возможностей 
для повышения производитель
ности труда, рентабельности, 
экономичности — одним сло
вом, для улучшения всей про
изводственной деятельности
подразделения. По просьбе 
парткома экономисты проана

лизировали наши возможности

Агрегатчик Челябинских
ЛЭРМ С. А. Супенко является 
председателем воир, на его 
счету немало внедренных рац
предложений, значительно по
высивших производительность

в области увеличения коммер
ческой загрузки самолетов, по
вышения производительности 
труда, экономии летного вре
мени и горючего. Интересная 
открьйзается картина!

Возьмем, например, коммер
ческую загрузку самолетов, 
вылетающих из нашего аэро
порта. Если увеличить ее 
только на один процент, то это 
позволит дополнительно пере
везти за год 1120 тонн, то 
есть получить свыше 270 тыс. 
рублей дохода.

©от он, «секрет» одного про
цента!

За десять месяцев прошлого 
года фактическое использова
ние пассажирских кресел со
ставило у нас 71,9 процента’: 
Следовательно, неиспользован
ный резерв выражается циф
рой в 28 процентов. А что зна
чит повысить занятость пас
сажирских кресел на тот жетруда.

Навстречу
XXIII 
(ЪЕ МУ 

КП((

ДИСЦИПЛИНА,
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ,

ХОЗРАСЧЕТ
Чтобы достичь наибольшего 

эффекта в соревновании, проф
союзные организации должны по
стоянно помнить о ленинских 
принципах организации социали
стического соревнования: о глас
ности, сравнимости результатов, 
о мерах, позволяющих широко 
распространить методы труда, 
которыми овладели передовики 
производства.

К сожалению, еще многие на
ши профсюзные комитеты не за
нимаются конкретно этой важной 
работой и поэтому нередко не по
лучают должного эффекта от со
ревнования.

В этой связи следует сказать, 
что за последнее время забыта 
оправдавшая себя форма сорев
нования по профессиям.

Утвержденное Советом Мини
стров СССР «Положение о со
циалистическом государственном 
про изв о>дс те енном \предприятии» 
предоставляет очень широкие 
возможности в развитии того или

сокращение простоя СМП.
В интересах экономической 

учебы надо широко использовать 
стенную печать, наглядную аги
тацию, местные радиоузлы, вно
сить в планы работы клубов, 
красных уголков, библиотек ме
роприятия, связанные с пропа
гандой решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и VU Пле
нума ВЦСПС.

Деятельность постоянно дейст
вующих производственных сове
щаний неразрывно связана и 
прямо служит делу мобилизации 
внутренних резервов.

Там, где этой работе придают 
серьезное внимание, там и дела 
идут значительно лучше. Вот два 
примера. На авиаремонтном 
предприятии, где начальником 
тов. Романчук, руководство и 
заводской комитет постоянно на
правляют работу ПДПС. Совеща
ния проводятся регулярно, на 
них рабочие активно обсуждают 
важные для предприятия вопро
сы, вносят свои предложения, 
реализация которых приносит 
большой эффект.

Это авиаремонтное предприятие 
известно нам всем как «хозяйст
во крепкое», растущее.

Возьмем Березовское летное 
подразделение. Здесь упорно нс 
хотят создать ПДПС, не привле
кают личный состав к решению 
производственных вопросов. И 
что же? Сейчас это подразделе
ние является крайне отстающим, 
его матчасть простаивает, под
разделение оказалось в трудных 
экономических условиях.

Глубоко, внимательно изучая 
решения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС и VII Пленума 
ВЦСПС, наши заводские и мест
ные комитеты профсоюза обяза
ны организовывать работу в све
те этих решений и тем внести 
свою долю труда в большое и 
важное дело дальнейшего укреп
ления и развития социалистиче
ской экономики.

В. КИЗИКОВ, 
председатель теркома 

профсоюза авиаработ
ников.

один процент? Это значит до
полнительно отправить за год 
7250 пассажиров и получить 
206 тыс. руб. дохода.

И так в любой службе, на 
любом участке производства. 
Наши передовые экипажи ве
дут неустанную борьбу за эко
номию летного времени и горю
чего. На «счету» таких коман
диров кораблей, как М. Гор
бик, В. Дубовик, В. Мошков, 
П. Медведев, Н. Мельников, 
М. Саиткулов, уже от 30 до 80 
тонн сэкономленного горючего. 
Характерно, что все названные 
товарищи —■ члены партии. 
Они показывают беспартийным 
коллегам пример того, как 
нужно подходить к решению 
одной из важных задач, запи
санных в решениях сентябрь
ского Пленума, — добиваться 
строжайшего режима экономии.

(Окончание на 2-й стр.)



(Окончание. Нач. на 1-й стр.)
Партийный комитет озабо

чен тем, чтобы сделать опыт 
передовиков достоянием всех 
экипажей. На разборах, сове
щаниях подчеркивается, что 
успехи наших лучших авиато
ров доступны, в сущности, 
всем, никаких секретов у них 
нет. Столь значительной эконо
мии летного времени и горю
чего они добиваются за счет 
выбора выгодных режимов экс
плуатации двигателей в полете, 
за счет подбора эшелона с уче
том ветра и метеообстановки, пу
тем •правильного расчета нача
ла снижения с эшелона и захо
да на посадку, наконец, за 
счет сокращения непроизводи
тельной работы двигателей на 
земле. А это как раз то, что 
может и обязан делать каждый 
экипаж. Если сэкономить за 
год только один процент горю
чего (имея в виду самолеты 
ИЛ-18. АН-24, ЛИ-2), то мы 
сбережем государству 700 тонн 
высококачественного топлива, а 
в денежном выражении — 
около 30 тыс. рублей. Не ме
нее ощутимая выгода связана ,с 
экономией летного времени, с 
повышением производительно
сти полетов.

Возьмем, к примеру, повы
шение производительности по
летов. Расчеты наших экономи
стов показывают, как много 
«весит» и здесь один процент: 
в переводе на пассажиров он 
означает почти 5,5 тыс. че
ловек, дополнительно переве
зенных, скажем, на воздуш
ной линии Свердловск — Мо
сква — Свердловск.

Это, повторяю, один процент. 
А ведь в социалистических обя-
зательствах, которые коллек
тив взял на себя, готовя до
стойную встречу XXIII съезду 
партии, мы обязались в пер
вом квартале 1966 года повы
сить производительность поле
тов на 3 процента к установ
ленному плану. У нас есть та
кая возможность и есть твер
дая уверенность, что свое обя
зательство мы выполним.

Сейчас во всех наших служ
бах по инициативе партийных 
организаций определяются пу
ти использования скрытых ре
зервов, изыскиваются возмож
ности дальнейшего повышения 
производительности труда, бо
лее эффективного, как и требу
ет того партия, ведения хозяй
ства. Многое можно было бы 
рассказать, в частности, о кол
лективе такого важного участ
ка, как наши линейно-эксплуа
тационные мастерские. Здесь 
уже немало сделано для улуч
шения организации и повыше
ния производительности труда, 
для внедрения передовых ме
тодов технического обслужива
ния самолетов и снижения се
бестоимости. Усилиями передо
вых людей, таких, как . комму
нисты В. Фирсов, В. Воробь
ев. Н. Берсенев, беспартийные 
товарищи Г. Холкин, Л. Дю
ков и другие, удалось на мно
го часов продлить сроки экс
плуатации воздушных винтов, 
тормозных и нетормозных ко
лес, турбогенераторных уста
новок, электромеханизмов и 
других агрегатов. К концу года 
полученная за счет этого эко-

Токарь автобазы Челябин
ского аэропорта А. И. Заму- 
рий — активный рационали
затор. Из года в год он по
вышает свое мастерство, на
ходит новые методы экс
плуатации техники.

„Секрет“ одного процента
номия составила 23,5 тыс. руб
лей. Вот так и учат вести про
изводство решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Особенно отрадно, что люди 
не останавливаются на достиг
нутом, не перестают искать 
новое, что способствовало бы 
улучшению дел на производст
ве, приносило бы ему реаль
ную пользу. Авиатехник Л. Дю
ков предложил несколько при- 
спосоолений, которые улучша
ют технологию обслуживания 
планера самолета ЛИ-2, повы
шают производительность тру
да, исключают брак при вы
полнении определенных опера
ций. Эт0 не единственный при
мер.

Предметом постоянной забо
ты партийной организации и 
всего коллектива подразделе
ния является повышение исправ
ности ’ самолето-моторного пар
ка. Это и понятно. Тут тоже 
таятся огромные и пока еще 
'не полностью использованные 
резервы. Достаточно сказать, 
что повышение исправности са
молето-моторного парка на 
один процент позволит допол
нительно выполнить за год 80 
рейсов Свердловск — Москва. 
Не трудно подсчитать, что это 
даст подразделению почти 
200 тыс. рублей дохода! Не 
случайно пункт о высокой ис
правности самолетов стал од
ним из центральных в наших

ВСЕ БЛИЖЕ знамена
тельный день нача
ла работы XXIII 

съезда КПСС, на котором 
будут намечены новые гори
зонты в развитии народного 
хозяйства, в укреплении мо
гущества нашей Родины.

Авиаработники Урала 
полны решимости делами 
ответить на решения сен
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В коллективах и 
службах изыскиваются но
вые резервы, использование

ПЕРМЬ
В Пермском подразделении осо

бое значение имеет развитие мест
ных воздушных линий. Пока ос
воение новых МВЛ и поддержа
ние в должном порядке старых 
идет неудовлетворительно. Необ
ходимо добиться, чтобы при об
суждении и утверждении мест
ных бюджетов заранее выделя
лись определенные средства, 
предназначенные для развития 
воздушного транспорта.

В связи с медленным строи
тельством аэропортов МВЛ са
молеты Л И-2, имеющиеся в 
Пермском подразделении, ис
пользуются недостаточно. Часть 
доходов по этой причине минует 
кассу подразделения.

В целях более четкой органи
зации труда в аэропортах под
разделения необходимо улучшить 
подготовку кадров, особенно' ру
ководителей служб, через учеб
ное подразделение.

обязательствах, принятых в оз
наменование предстоящего 
съезда партии.

В январе по инициативе пар
тийного комитета будет проведе

на экономическая конференция. 
Участники ее обсудят та
кие важные вопросы, как 
выявление неиспользованных 
резервов производства, повы
шение регулярности полетов, 
пути повышения рентабельно
сти и улучшения всей хозяйст
венно-финансовой деятельно
сти. Обмен мнениями, опытом, 
критические высказывания в 
адрес ( руководителей отдель
ных служб, несомненно, прине
сут пользу, будут способство
вать дальнейшему улучшению 
дел в подразделении.

Недавно состоялось своего 
рода экономическое собеседо
вание начальников смен, цехов, 
а также бригадиров линейно
эксплуатационных мастерских. 
С лекцией о систе
ме заработной платы и ее 
влиянии на повышение произ
водительности труда выступи
ла инженер-экономист тов. 
Притворова. Состоявшийся раз
говор вышел, однако, за рам
ки этой темы. Выступавшие 
указывали на то, что кое-где 
занижены нормы выработки, 
что отдельные участки про
изводства на протяжении сметы 
загружены неравномерно. —

которых позволит резко 
поднять уровень рентабель
ности в работе авиационных 
подразделений. Газета 
«Авиатор Урала» предо
ставляет слово некоторым 
из них.

УКТУО
Повышение исправности 

самолето-моторного парка в 
значительной мере зависит 
от ремонтных предприятий. 
Коллектив 2-го Свердлов
ского объединенного подраз
деления считает, что по
скольку амортизационные 
отчисления по «Положению 
о социалистическом государ
ственном, производственном 
предприятии» будут оста
ваться в подразделениях, 
следует подумать об оплате 
работы ремонтных органов.

Управление заключает 
договоры с ремонтными 
предприятиями на ремонт 
самолетов и вертолетов. Та
кие договоры нужно оформ
лять непосредственно меж
ду заинтересованными орга
низациями — эксплуатаци
онным подразделением и ре
монтным предприятием.

Чтобы повысить мате
риальную заинтересован
ность работников массовых 
профессий — специалистов 
связи, шоферов, стартеров 
и т. п., есть смысл выплачи
вать им премиальные, исхо
дя из выполнения произ
водственного плана пр аэро
порту в целом. В этих же 
целях нужно при наличии 
сверхплановых накоплений 
предусматривать годовое 
премирование авиаработни
ков с учетом качества их 
работы и трудового стажа 
на данном предприятии. 

это нарушает ритмичность, 
порождает рынки и авралы. 
Собеседование явилось для его 
участников хорошей школой 
правильного, разумного ведения 
производства.

Я далек от мысли утверж
дать, что мы уже решили про
блему экономической учебы. К 
сожалению, это пока еще не 
так. Но партийный комитет по
нимает всю ответственность, 
возложенную на него решения
ми сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, и приложит все силы, 
чтобы вооружить наши кадры 
глубокими экономическими зна
ниями.

Все это, разумеется, лишь 
часть того, что делает партий
ный комитет, выполняя реше
ния сентябрьского Пленума. 
Мы понимаем, что претворение 
этих решений в жизнь зависит, 
прежде всего, от уровня орга
низаторской и политической ра
боты. На этом мы и сосредото
чиваем свое внимание, на это 
ориентируем наши первичные 
партийные организации, всех 
наших коммунистов, призван
ных идти в авангарде борьбы 
за успешное решение задач 
коммунистического строитель
ства.

В. ЛЕБЕДИНСКИЙ, 
секретарь партийного 

комитета Свердловского 
авиаподразделения.

САЛЕХАРД
Авиаработники Салехард

ского подразделения, стре
мясь к внедрению принци
пов хозрасчета в службах и 
летных коллективах, при
шли к выводу, что целесо
образнее при планировании 
дать возможность подразде
лению распределять произ
водственное задание поме
сячно. Это позволит более 
полно использовать авиа
ционную технику с учетом 
местных условий.

Есть прямой смысл раз
решить командиру подраз
деления вносить коррективы 
по статьям расходов. Пока 
практика распределения 
средств поквартально не 
всегда способствует их наи
более выгодному использо
ванию. На IV квартал, как 
правило, на восстановление 
основных средств (зданий, 
сооружений и т. п.) плани
руется больше денежных 
сумм, чем подразделение 
может освоить. Учитывая, 
что в ноябре-декабре в Са
лехарде стоят сильные мо
розы, целесообразнее выде
лять наибольшие средства 
во II и III квартале.

В интересах повышения 
исправности самолето-мо
торного парка, как источни
ка увеличения прибыльно
сти, необходимо усилить 
технический контроль за об
служиванием авиационной 
техники. Оценку деятель
ности ремонтных служб 
нужно поставить в зависи
мость от продолжительно
сти летной эксплуатации са
молета.

Свердловск-20, 

аэропорт Уктус. 

Б2-05-21, доб. 1-85.

1958 1959 I960 1961 1062 1363 1964 IS65 !

Объем пассажирооборота 
отправок пассажиров в Ураль-' 
сксм управлении за 1959 — 
1965 гг. в процентах к 1958 
году.

ЭТО ИНТЕРЕСНО ЗНАТЬ мамакмвшммннвмнмнаммамншямммммммнямв ■ -у
Протяженность воздушных 

линий Аюрофлота составляет 
сейчас около полумиллиона 
километров. Самолеты обес
печивают регулярное сообще
ние между тремя тысячами го
родов и населенных пункту. 
Четыре пятых всех дереве.юк 
выполняются на реактивных и 
турбовинтовых лайнерах.

ТЮМЕНЬ
Члены экипажей должны 

быть заинтересованы в конеч
ных результатах работы так 
же, как рабочий у станка в 
выработке продукции. Коман
диры летных подразделений 

наряду с подготовкой к поле
там, организацией летной ра
боты обязаны вплотную зани
маться и вопросами финансо
вых итогов подразделения. По- 
видимому, следует ввести та
кой показатель в оценке тру
да летчиков, который в полной 
мере характеризовал бы произ
водственную деятельность кол
лектива и отдельно экипажа.

В интересах повышения рен
табельности в работе подраз
делений необходимо принимать 
все меры к тому, чтобы сокра
тить простои авиационной тех
ники. Пора оценивать работу 
ЛЭРМ, начислять премиаль

ные, исходя из уровня исправ
ности, с учетом налета часов 
на данной технике.

Для Тюменской авиагруппы 
в деле повышения рентабель
ности авиаподразделений осо
бое значение имеет вопрос за
крепления кадров |летно-подъ- 

емного состава. Взять к приме
ру Сургутское объединенное 
подразделение. Почти треть 
личного состаьа состоит из при
командированных экипажей 
других управлений Аэрофло
та. Какая заинтересованность 
у подразделения в их работе? 
Никакой. Ничего, кроме рас
ходов на обслуживание тех

ники, такая практика подраз
делению не приносит.

И. о редактора Е. ЛИПОВИЧ.

НС44217. Заказ № 25734.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
Свердловск, пр. Ленина, 49.


